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Virtual 

 

  

Jueves 06 de agosto  

Temas: 

15:00 Acceso a la Reunión  

15:00 a 15:15  Apertura a cargo del Presidente, Dr. Norberto Gariglio. 

15:15 a 15:45 Notas enviadas y recibidas. Elevación estándares Recursos naturales. 
CIN, sobre prórroga de la acreditación de las carreras de posgrado en 
Ciencias Aplicadas y aval a las acciones de virtualización de la enseñanza 
de grado. Convenio de colaboración en posgrado. Aval congreso 
nacional semillas.  

15:45 a 16:15 Informe de Representante ante INTA. 

16:15 a 16:30 Descanso 

16:30 a 17:30 Análisis comparativo de reglamentos de Trabajos de graduación 
Presentación de Taller secretarios académicos. 

17:30 a 18:00 Observatorio de graduados FADIA. Retomar el análisis del tema 

Viernes 07 de agosto  

14:00 a 14:30 Informe de Tesorería y cuota 2020  

14:30 a 15:00 Presentación de la Sociedad Argentina de Agroecología a cargo de 
Griselda Muñoz. 

15:00 a 16:30 Ronda de Novedades  

16:30 a 17:00 Descanso 

17:00 a 18:30 Ronda de Novedades (continuación) 

18:30 Cierre  

  

  

  



ACTA 

Jueves 06 de agosto 

Siendo las 15,00 hs., se da inicio a la “II Reunión de AUDEAS del año 2020”, de manera 

virtual. 

Participantes:  

Carlos Rossi Decano-UNLZ; José Luis Bodega Decano- UNMdP; Adriana Kantolic Vicedecana 

UBA; Ricardo Andreu Decano UNLP; Virginia Pasquinelli Directora UNNOBA; Gustavo Rodolfo 

Rhiner Decano UNF; Mario Hugo Urbani Decano UNNE; Pedro Barbagelata Decano UNER; 

Elena Craig, Directora Departamento UNLu; Virginia Bonvecchi Coordinadora de Carrera UNLu; 

Juan Marcelo Domínguez, Director UNCAus; Liliana Monterroso Decana UNCPBA; Oscar 

Arellano Decano UNCa; Sergio González Decano UNRC; María Flavia Filipini, Decana UNCuyo; 

Juan Marcelo Conrero Decano UNC; Roberto Ribotta Decano UNSL; Julio Nasser Decano UNSa; 

Griselda Muñoz Vicedecana UNR; Roberto Rodríguez Decano UNS; Fabián Romero Decano 

UNAM; Dante Hormigo Decano UNJu; Ana Urioste Decana UNLPam; Alicia Leiva, Decana 

UNLaR; Néstor Mariano Decano UNdeC; Myriam Villarreal Decana UNSe; Roxana Paz 

Vicedecana UNT; Jaime Bernardos Vicedecano UNLPam; Carolina Morgante Decana UNVM; 

Graciela Nievas Decana UNCo; Norberto Gariglio Presidente de AUDEAS, Decano UNL. 

Apertura a cargo del Presidente de AUDEAS Dr. Ing. Agr. Norberto Gariglio (UNL) quien saluda 

por el día del Ingeniero Agrónomo a los presentes y a sus comunidades 

15:15 a 15:45 Notas enviadas y recibidas. 

Elevación estándares Recursos naturales. Presentación al CIN pedido prórroga en la 

acreditación de las carreras de posgrado en Ciencias Aplicadas y aval a las acciones de 

virtualización de la enseñanza de grado, de este último pedido se recibió respuesta, la cual fue 

oportunamente compartida al interior de AUDEAS. Convenio de colaboración en posgrado, 

solicitud de informar el estado de situación de las diferentes Unidades Académicas. Aval 

congreso nacional semillas.   

En notas recibidas, la respuesta mencionada de parte del CIN y también un pedido de la Dra. 

Calvo, de INTA, que fue remitida a todas las Unidades académicas con la invitación a unirse a 

la Red de recursos fitogenéticos para la alimentación y la agricultura de FAO. 

Se procede luego a considerar el acta de la reunión anterior y se aprueba sin observaciones. 

15:45 a 16:15 Informe de Representante ante INTA.   

En primer término, se hace referencia a la participación en el acto de asunción de la presidencia 

de INTA de la Ing. Susana Mirassou y del vicepresidente Ing. Tomas Schlichter  

El 27 de febrero se organizó una reunión con la Presidente de INTA, el Director Nacional,  otras 

autoridades de INTA y por AUDEAS participaron el Presidente, Norberto Gariglio (Universidad 

Nacional del Litoral); el Vicepresidente, Carlos Rossi (Universidad Nacional de Lomas de 

Zamora), los decanos Ricardo Andreau (Universidad Nacional de La Plata), Marcela Gally 

(Universidad de Buenos Aires), Elena Craig (Universidad Nacional de Luján) y Liliana 



Monterroso (Universidad Nacional del Centro de la Provincia de Buenos Aires). Se realizó en la 

sede central de Capital Federal y su objetivo fue la presentación institucional de AUDEAS, 

definir acciones futuras conjuntas y la implementación del convenio INTA AUDEAS CONADEV. 

Se informa que la reunión del 26, 27 y 28 de febrero se realizó con normalidad, y fue la única 

presencial del año. En ella participaron los Presidentes de Consejos de Centros Regionales y de 

Investigación. Luego, el marco de la pandemia las reuniones se llevaron a cabo de modos 

virtual 

Luego comenta el organigrama de INTA, mencionando las diferentes representaciones en el 

Consejo Asesor Nacional e informa que en el marco de la pandemia las reuniones se llevaron 

a cabo de modo virtual 

Se hace un detalle de los temas más destacados que fueron abordados durante el año. En el 

Centro Nacional de Investigaciones Agropecuarias (CNIA) se está llevando a cabo diagnósticos 

de  Covid 19, ya se procesaron 800 muestras;  el Programa Prohuerta solicitó un refuerzo de 

$300.000.000 al Ministerio de Desarrollo Social de la Nación para el Plan Operativo Anual 2020 

(POA 2020), ya que se prevé un incremento en la demanda; se realizó una capacitación 

obligatoria en la temática de género y violencia contra las mujeres para todas las personas que 

se desempeñen en la función pública en el marco de la Ley Micaela, Equidad de Género e 

Igualdad de Oportunidades y Trato (Ley N°27.499). 

Se recibió un refuerzo presupuestario para el Proyecto INTA AUDEAS CONADEV y está el 

compromiso de aportar los fondos comprometidos para el año. En comunicación con el Dr. 

Costamagna se charló sobre el programa y que el principal aporte de estos proyectos es la 

formación de recursos humanos, por lo cual se propone solicitar una reunión para solicitar 

presupuesto para recuperar esta figura. 

El Ing. José Luis Bodega informa que en el día de hoy se realizó una reunión de representantes 

INTA AUDEAS CONADEV. Se resolvió usar talleres como mecanismos para definir los ejes 

temáticos para la nueva convocatoria, para el NOA; se prevé que estén delineadas para 

mediados de octubre. 

Graciela Nievas consulta si está previsto realizar la misma acción en las otras regiones. La Ing. 

Monterrosso informa que se prorrogaron los proyectos vigentes, por la pandemia. El Ing. 

Bodega agrega que hay un cronograma establecido, la siguiente región es NEA Norte y se 

compromete a averiguar cuál es el cronograma completo y compartirlo. 

Se solicita el listado de proyectos vigente, las instituciones involucradas. El Ing. Bodega lo 

enviará y será remitido por Secretaría. 

Al finalizar la presentación se encomienda a la representante que gestione una reunión con 

presidencia de INTA para solicitar un incremento del aporte en el último trimestre INTA 

AUDEAS CONADEV, para recuperar la figura de los Becarios y analizar la posibilidad de sumar 

al Ministro de la Producción. 

16:30 a 17:30 Análisis comparativo de reglamentos de Trabajos de graduación Presentación de 

Taller secretarios académicos. La vicedecana de la UBA realiza la presentación de los aspectos 

más destacados de los intercambios realizados en la reunión de Secretarios Académicos.  



La primera cuestión que se menciona es que el espacio que proponen los Trabajos de fin de 

carrera es muy valorado tanto por estudiantes como por docentes y en la mayoría de las 

carreras es obligatorio, aunque es variable la carga horaria asignada. También es común que 

tome más de una modalidad, entre las más frecuentes están las de tipo tesina, los trabajos 

preprofesionales y en algunos casos se suman propuestas de emprendedorismo u otras. 

Entre los inconvenientes identificados es la demora en la graduación sobre el final de la carrera 

por la falta de cierre de los trabajos de graduación, independientemente de sus modalidades 

es una constante. Las estrategias utilizadas por diferentes Unidades Académicas son variables. 

En algunos casos se han generados asignaturas obligatorias que acompañan y guían el proceso. 

El tema que se había planteado en el pedido de los decanos y que no se abordó de manera 

profunda es el de la evaluación de los proyectos y de los informes finales, si bien se reconocen 

algunas problemáticas. 

17:30 a 18:00 Observatorio de graduados FADIA. Retomar el análisis del tema 

En la última reunión se había resuelto dejar esta actividad en pausa. En el tiempo intermedio 

entre reuniones, se mantuvo una reunión entre el presidente de FADIA, el Decano Sergio 

González y el presidente de AUDEAS, Norberto Gariglio en la que se comunicó esta decisión y 

se pensó en generar otros temas que se puedan trabajar de manera conjunta. 

En relación al tema Observatorio, como la idea es continuar en el marco de AUDEAS, el 

presidente propone constituir una comisión que se aboque a avanzar en la propuesta, pero 

destacando la importancia de que esté integrada por personas que tengan un conocimiento 

de los recursos informáticos, otros que estén vinculados al área de graduados, que nos puedan 

aportar los criterios para avanzar en el análisis de la temática. Queda a consideración de que 

puedan sugerir nombres dentro de los equipos de sus unidades académicas. 

En relación a los temas a trabajar en conjunto con los Colegios profesionales el Decano Urbani 

propone que se trabaje en la colaboración de los graduados en los trabajos finales de 

graduación, para colaborar en el proceso de inserción de los graduados al medio.  

Otros temas que se habían analizado a propuesta de FADIA era el manejo de domisanitarios, 

en el marco de trabajos de graduación. También la organización conjunta de actividades de 

capacitación.  Se consideró la implementación de modelos de colaboración como el que se 

tiene actualmente en la provincia de córdoba, que es exitoso, por lo cual deberíamos conocerlo 

para entender cómo funciona. 

Se genera luego un intercambio entre los asistentes. El Ing. Llera de UNCuyo plantea que ellos 

no tienen Colegio provincial, está en estudio su creación. En Buenos Aires, hasta el año pasado 

era la misma situación, y a partir de la creación se está analizando la implementación de la 

matrícula. La relación con las diferentes Facultades es variable, en algunos casos tuvo 

instancias de conflictividad, pero están avanzando en diálogos para colaborar en la 

jerarquización de la profesión. 

La Ing. Monterrosso propone aprovechar la virtualidad que genera otras opciones de 

vinculación para elaborar un ciclo de charlas destinadas a graduados, sobre temas de interés 



general, que irían en la línea de estrechar vínculos y que podrían ser una base de contacto que 

luego nos permita invitarlos a sumarse al observatorio de graduados. 

Se define que cada Decano proponga 2 ó 3 temas y los explicite en la ronda de novedades de 

la jornada de mañana. 

El Ing. Rossi solicita tratar el tema de los incendios en zonas de isla y zonas rurales en general. 

Manifiesta su preocupación por la instalación en la opinión pública de la idea de que los 

incendios son provocados por los productores rurales. Plantea que sería oportuno emitir un 

comunicado sobre el tema e informa que la próxima semana se reunirá una comisión de 

especialistas en pastizales naturales para emitir un documento que refleje las posibles causas 

de los incendios en el actual contexto de sequía. Propone hacerlo circular en AUDEAS y si lo 

consideran oportuno se podría dar aval. 

Viernes 07 de agosto  

14:00 a 14:30 Informe de Tesorería y cuota 2020 

Se analiza el informe presentado por el Tesorero, con los movimientos que se produjeron 

desde la reunión anterior. Se aprueba el saldo de $ 227.876. 

14:30 a 15:00 Presentación de la Sociedad Argentina de Agroecología a cargo de Griselda 

Muñoz. 

Se informa la conformación de la Sociedad Argentina de Agroecología (SAAE), a partir de la 

cual se comenzaron acciones, entre las que se destaca el congreso de Agroecología en 

Mendoza es setiembre de 2019. 

En el seno de la SAAE se pensó en establecer un vínculo con AUDEAS, para trabajar en la 

importancia que la agroecología se inserte más formalmente en la enseñanza de la agronomía 

y carreras afines. Se pensó en un convenio, pero se considera que tal vez sea preferible 

comenzar a trabajar de manera conjunta en actividades de interés compartido y si luego se ve 

la necesidad de darle formalidad se pueda avanzar en esa línea. 

Se genera un debate luego sobre acciones en las distintas unidades académicas que se podrían 

enriquecer a través del vínculo con la Sociedad. Desde UBA se informa de una experiencia que 

se hizo en el marco de ARFAGRI, de cooperación con Francia, especialmente en agroecología, 

propone que se realice un encuentro tipo taller entre secretarios: académicos, de extensión 

de Facultades para intercambiar el estado de cada uno en el tema. 

El Decano de Formosa informa que para el 2021 está previsto realizar en Resistencia el 2° 

Congreso de Agroecología y desde la UNNE fueron invitados a participar. 

Se plantea también que la agroecología es una temática que necesitamos comenzar a insertar 

de la manera transversal a nuestra currícula, no reemplazando a las visiones actuales sino 

complementándola y la demanda comienza a cobrar fuerza en la demanda de los estudiantes. 

15:00 a 16:30 Ronda de Novedades  

Los asistentes hicieron uso de la palabra comentando la situación de sus unidades académicas 

en relación a las estrategias de adaptación a la actual situación de aislamiento o 



distanciamiento social, tanto para el desarrollo de actividades académicas (clases, actividades 

prácticas, exámenes) como administrativas y de gestión, las cuales en general pasan por una 

adaptación al uso de la virtualidad. 

También se propusieron los temas que cada uno consideró de interés para el trabajo con 

graduados, muchos de los cuales se reiteraron en numerosas ocasiones, por lo cual se 

mencionan en primer lugar los de mayor presencia: a) agroecología; b) perfil profesional; 

c)cambio climático; d) agronomía y ambiente, nuevos desafíos para los profesionales; e) 

nuevas actividades reservadas al título: seguridad e higiene; f) desarrollo de habilidades 

“blandas” emprendedorismo, comunicación; g) bienestar animal en sistemas de producción; 

h) mercados de cercanía; i) recursos fitogenéticos y ley de semillas; j) cultivos de servicios; k) 

mangas de langosta; l) Cannabis, gestionar para que la Universidad se sume a INTA y CONICET 

en la investigación del cultivo y m) digitalización en el agro. 

Se definió luego la fecha de la próxima reunión para el 5 y 6 de noviembre próximos, de manera 

virtual. 

Se acordó realizar una reunión con el Ing. Pablo Cortese del SENASA, para que presente la 

metodología de trabajo del SINAVIMO a la cual se convocaría a los docentes de áreas 

específicas (terapéutica vegetal, zoología, fitopatología principalmente) de cada unidad 

académica. 

A las 19 hs. se procedió al cierre de la reunión. 

 

 

 

 
 Dr. Carlos Rossi Dr. Norberto Gariglio 
 Vicepresidente AUDEAS Presidente AUDEAS 

 

 


